
Protokoll 

zur 

Jahreshauptversammlung des RFV Prien 1893 e.V. 

am 2. Februar 2024 um 20 h 

im Gasthof „Alpenblick“ Prien 
 

Vorsitzender:   Winfried Kober (Erster Vorstand) 

Schriftführer (i.V.):  Stefan Seidenschnur (Zweiter Vorstand) 

 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Rückblick/Ausblick durch den Ersten Vorsitzenden 
2. Schweigeminute 
3. Ehrungen 
4. Rechenschaftsberichte der Ämterführer: 

▪ Kassenbericht 
▪ Sportwart 
▪ Jugendwart 
▪ Schriftführer 
▪ Wanderleiter 
▪ Aussprache zu den Berichten 
▪ Bericht der Kassenprüfer und Entlastung der Vorstandschaft 

5. Neuwahlen 
6. Terminvorschau für das Jahr 2024 
7. Wünsche und Anträge 
8. Verabschiedung 

 

 

 

 

____________________________________  ____________________________________ 

Erster Vorstand      Zweiter Vorstand (Schriftführer i.V.) 
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Begrüßung und Rückblick/Ausblick durch den Ersten Vorsitzenden 

Mit einem Grußwort an die Mitglieder, Sportler und Besucher der Jahreshauptversammlung des 

Radfahrvereins von 1893 Prien e.V. eröffnet der Erste Vorstand Winfried Kober die Versammlung. 

Er dankt einer großen Anzahl von Vereinsmitgliedern und Unterstützern namentlich und persönlich für 

ihr Engagement, egal ob mit oder ohne Amt, mit oder ohne Vereinsmitgliedschaft wie z.B. dem Priener 

Bürgermeister Friedrich. 

Der Erste Vorsitzende lässt das vergangene Jahr 2023 Revue passieren und erinnert insbesondere an 

die vielen gelungenen Höhepunkte des Jahres, wie z.B. dem Kriterium, dem Kampenkönig oder dem 

sehr gelungenen Grillfest im Spätsommer. Insbesondere das Grillfest dient uns neben den 

Ausrichtungen der großen Rennen als sehr gelungenes Beispiel für Zusammenführung der 

verschiedenen Generationen. 

Positiv wird die Entwicklung des Migliederstandes beurteilt, der mit einer Netto-Erhöhung um 10 

Mitglieder einen leichten, aber kontinuierlichen Zuwachs erkennen lässt. So erhält der Verein auch 

weiterhin aus der Kinder- und Jugendarbeit einen Personalzuwachs. Auch aus zum Teil langjährigen 

Gastfahrern wurden nach und nach treue Vereinsmitglieder. Hierbei ist zu beobachten, dass eher 

Rennradfahrer ohne rennsportliche Ambitionen als wettkampforientierte Rennfahrer die Breite des 

Mitgliederspektrums darstellen. 

Schweigeminute 

Der Erste Vorsitzende bittet alle Anwesenden zu einer Gedenkminute für die verstorbenen Mitglieder, 

insbesondere für Frieda Wörndl. 

Ehrungen 

Vereinsmitgliedschaften 

Der Erste Vorstand ehrt folgende langjährige und verdiente Vereinsmitglieder (sofern anwesend 

persönlich): 

+20 Jahre: Gottfried Kofler, Andreas Müller, Dieter Vetter, Robert Bickel, Peter Braito, Bernd 

Emmrich, Gabi Schmid, Herbert Riffel, Konrad Schmidhuber, Josef Seiwald 

+25 Jahre: Marianne Heerdegen-Harntasch, Klaus Wenzel 

+40 Jahre: Ernst Augustin, Brigitte Buckl, Silver Donnermeyer, Walter Freitag, Walter Kiefl, Siegfried 

Noichl, Josef Reischenböck, Wolfgang Scherer 

+50 Jahre: Sebastian Antretter, Hans Berger, Tilman Rieger, Josef Schartner, Agnes Volk, Rudolf 

Wörndl 

+60 Jahre: Dieter Ihm, Jakob Stocker, Peter Tarkusch. Da die drei letztgenannten Geehrten seit 

Jahrzehnten nicht mehr im Umfeld des Vereins gesichtet wurden und auch keine Beiträge mehr 

zahlen, wird infrage gestellt, ob es sich hier noch um Mitgliedschaften handelt. 
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Ehrung Lothar Rechberger 

Eine besondere Ehrung soll Lothar Rechberger als Ehrenmitglied des Vereins aufgrund seiner äußerst 

vielfältigen Beiträge erhalten. Da Lothar nicht anwesend sein kann, wird diese Ehrung auf die nächste 

Mitgliederversammlung verschoben. 

BRV Ehrennadeln in Gold 

Folgende Mitglieder werden für Ihre Verdienste für den Radsport mit der Ehrennadel des 
Bayerischen Radsportverbandes in Gold geehrt: 

• Sebastian Antretter als langjähriger Schriftführer und für seine unermüdlichen Einsätze für 

den Verein bei Kampenkönig, Kriterium und weiteren Veranstaltungen. 

• Ernst Augustin als geschätzter Jugendtrainer und für jahrzehntelange treue Dienste für den 

Verein auf allen Ebenen. 

• Silver Donnermeyer ebenfalls für unermüdliches und verlässliches Engagement über 

Jahrzehnte. 

• Walter Freitag als jemand, der schon als Bub in der Chronik stand und alle Ämter des Vereins 

liebevoll und engagiert über Jahrzehnte ausgefüllt hat, allein 13 Jahre als Erster Vorstand. 

Und noch immer als Freund mit Rat und Tat zur Seite steht. 

• Elisabeth Spiel-Bickel als gute Seele des Vereins, die über lange Jahre zuverlässig wie die Uhr 

als Sportwart agierte, als Betreuerin ihres Sohnes im Rennsport unzählige Einsätze leistete 

und an alle denkt, z.B. wenn Ehrungen oder auch traurigere Anlässe anstehen. 

Rechenschaftsberichte der Ämterführer (s. auch Anlagen) 

Kassenbericht (Tino Raguse) 

Die Kasse erzielt im Jahr 2023 einen Fehlbetrag von 1.652,09,- €. Dies ist allerdings kein Indikator für 

Kassenschwund, sondern einzig der Tatsache geschuldet, dass die Vereinskasse die umfangreiche 

Trikotbestellung des Jahres 2023 mit ca. 9.000,- € vorfinanziert hat und noch nicht alle Trikots 

abgeholt und gezahlt wurden. Der Endbestand vom 31.12.2023 beträgt 23.448,- € (siehe 

Kassenprüfungsbericht). 

Sportwart (Martin Stadler) 

Der Sportbericht für die Saison 2023 mit Rennergebnissen der Mitglieder wird von Sportwart Martin 

Stadler verlesen. Es wird eine rege Rennteilnahme einiger weniger RFV-Mitglieder konstatiert, 

insbesondere Rudi Wörndl, Martin Stadler und Tim Heimann. Insgesamt verzeichnet der RFV 44 

Teilnahmen bei Lizenzrennen. 

Auch auf die vom RFV durchgeführten Veranstaltungen wird eingegangen. So werden das Kriterium 

mit 74 Lizenzteilnehmern und 34 Fetten-Reifen-Fahrern und der Kampenkönig mit 92 Teilnahmen als 

sehr erfolgreich eingeschätzt. 

Zu den Vereinsmeisterschaften wird berechtigterweise festgestellt, dass die Teilnahme mit lediglich 

vier Fahrern äußerst dürftig war. 

Jugendwart (Bernd Ramming) 

Der Jugendwart berichtet von einem erfolgreichen Jahr und fasst die umfangreichen Aktivitäten 

zusammen. Details siehe gesonderter Bericht des Jugendwartes. 
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Schriftführer (Stephen Bennett) 

Der bisherige Schriftführer ist nicht anwesend und hat auch keinen Jahresbericht angefertigt. Der 

Jahresrückblick wurde durch den Ersten Vorsitzenden bereits unter TOP 1 eingeflochten. 

Wanderleiter (Kaspar Bonleitner) 

Der Wanderleiter zieht ein positives Fazit bezüglich der Ausfahrten. Er hebt hervor, dass trotz der 

Tatsache, dass er aufgrund gesundheitlicher Probleme selbst selten die Ausfahrten organisieren 

konnte, immer gut besuchte Ausfahrten stattgefunden haben. Das Wichtigste bleibt uns auch im 

vergangenen Jahr erhalten – nämlich, dass alle immer wohlbehalten von den Ausfahrten 

heimgekehrt sind. 

Aussprache zu den Berichten 

Es gibt keine Anmerkungen zu den Berichten. 

Bericht der Kassenprüfer und Entlastung der Vorstandschaft 

Der Kassenbericht wird verlesen. Die Kasse wurde geprüft durch die Kassenprüfer Walter Freitag und 

Bernd Emmrich. Die Prüfung der Kasse ergab keinerlei Auffälligkeiten. 

Auf Antrag der Kassenprüfer wird die Vorstandschaft einstimmig entlastet. 

Neuwahlen 

Die Wahl wir durchgeführt vom Wahlleiter Andreas Friedrich, Erster Bürgermeister der 

Marktgemeinde Prien. Folgende Ämter wurde durch jeweils einstimmige Wahl neu- bzw. 

wiedervergeben: 

Erster Vorstand  Winfried Kober 
Zweiter Vorstand Stefan Seidenschnur 
Kassenwart  Tino Raguse 
Schriftführer  Andrea Arnhold 
Sportwart  Martin Stadler 
Jugendleiter  Bernd Ramming 
Wanderleiter  Kaspar Bonleitner 
Fähnrich  Robert Bickel 
Kassenprüfer  Walter Freitag, Bernd Emmrich 
Pressewart  Martin Stadler 
Zeugwart  Elisabeth Spiel-Bickel 

Grußwort des 1. Bürgermeisters Andreas Friedrich 

Der Priener Bürgermeister richtet sein Grußwort an die Versammlung, insbesondere mit dankenden 

Ausführungen darüber, welche wichtige Rolle Vereine wie der RFV Prien im Gemeindeleben und -

alltag wahrnehmen. Er hebt die Ausrichtung von Veranstaltungen wie dem Kriterium „Rund um den 

Priener Marktplatz“ oder die Teilnahme am Jubiläum mit der Partnergemeinde Graulhet hervor. 

Terminvorschau für das Jahr 2024 

Der 1. Vorstand gibt einen Überblick über die für 2024 geplanten Termine (s. Anlage). 

Wünsche und Anträge 

Es gibt keine Wünsche oder Anträge. 
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Verabschiedung 

Der Vorsitzende dankt den Anwesenden für ihre Teilnahme und beschließt die Versammlung mit der 

Hoffnung auf ein gutes Vereinsjahr 2024 und dem Wunsch, noch mehr Leben und soziale Kontakt in 

den Verein zu bringen. Er dankt nochmals allen Mitgliedern für ihre Mitwirkung und bittet sie, auch 

im neuen Jahr wieder mit vereinten Kräften für ein schönes Vereinsleben zu sorgen und Wünsche 

und Sorgen immer offen zur Sprache zu bringen. Besonders aber wünscht er uns als Radfahrerverein 

schöne und vor allem unfallfreie Ausfahrten und schließt die Versammlung mit dem radsportlichen 

Gruß „All Heil“. 


